
調査期間  平成26年6月3日～6月13日 

回答者数  31人（対象者数112人） ※回収率28％ 

調査対象  狭山台中学校第１学年の生徒の保護者 
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№ 通学について 統合校の環境整備について その他

1

中学校最終学年の統廃合は、子供達が一番不安になっておりま
す。友達関係、部活動、修学旅行など。統廃合を行なった学校の
その後、どんな問題点があったか、良かった事など聞く事が出来
ればと思います。

2 現台中への通学であれば、問題ありません。 特になし。
東中の生徒が増える事で、教師の目が届かなくなりイジメなどの
発見が遅れるのではないか？との懸念があります。

3 もっと詳しい通学路、通学区域（はんい）を教えてほしい。
子供が中３での統廃合なので、受験があったり、人数が増えて精
神面が不安。
統合にあたり説明会はあるのか？

4 特にありません。
統廃合によりクラスの増加など、今までより大規模な中学校とな
る為、さらにきめ細かい指導をお願い致します。

5

通学距離が長くなる生徒もでてくるのであれば、重いカバンが心
配です。成長期の体に負担がないようにして欲しい。（卒業生の
息子は、片肩がいつも上がり、背骨にも歪みが出ていて、親とし
てショックです。）

格技場の床を、ケガがないようにもっときれいにして欲しいで
す。床材が傷んでおり、めくれがあるため。東中の生徒さんに来
ていただくのに、ケガをさせては申し訳ありません。体育館をき
れいにしていただいたので、是非お願いします。
生徒数が増えるので、部活動の種類も増えたらいいです。生徒に
とって選択肢が多いのは、望ましいことと思います。

6

特にありません。ですが、本心をお話しすると、適切な学区割を
して欲しいです。現在、富士見小に通っている保ご者の人も、
「自分たちの住んでいる近くの中学校に通いたい。」「登下校が
心配。」との声も聞きます。全員そろって同じ中学校という気持
ちもわかりますが、現実的に考えるのが妥当ではないかと思って
おります。

狭山台の子供達は少人数のクラスの中で、先生方にきめ細かい指
導をしていただいておりました。少ない人数だからこそ、先生の
目がいきとどき、学校内も秩序をもって生活できたのだと感じて
います。
娘が中３の時に統合となりますが、受験の大事な年です。現在の
様におだやかに一年間を過ごすことの出来る様に、クラス人数を
３５人程度にしていただき、先生の数も増員していただきたいと
思います。（昔は、副担任もいた時代があったと記憶していま
す。）

台中の体育祭の“よさこい”（台中ソーラン）ですが、統合して
も続けてほしいです。台中を卒業した上の子も、とても良い思い
出になっているとの事です。人数は増えてしまいますが、伝統を
引き継いでほしいと願います。
これからの将来を担う子供たちの為に、どうぞ宜しくお願い致し
ます。

7
通学路は、なるべく人通りの多い大通りを歩くように指導したほ
うが良いと思う。

一緒になってみないとわからない事も多々あるとは思うが、でき
るだけスムーズに統合するための準備は、怠らずにやっていただ
きたいと思う。

統合後、しばらくは落ち着かないとは思うが、子供達を、まず第
一に考えて、学校・保護者共々、環境、子供達の心理面をケアで
きていけたらいいと思う。

8
中学校前の中央公園の中を通っての通学はいままで通り可能であ
るかどうか？

今までの３学期制から２学期制へ変わることはありますか？
統合するにあたり、買い替える物（買いたす物）などはあります
か？

なし。

9 特になし。（これまでと変わらないので。）

こちらは受け入れる側ですので、東中の生徒が気持ちよく通える
よう整備していただきたいです。
学校運営につきましては学校側におまかせしますが、来年あたり
から交流事業が少しでもあるといいなと思います。

特になし。

10

富士見小学校区のうち中央以外は、中央中学校の通学区域にした
方が良いと思う。富士見小学校区は人数が多いと思われるので、
各中学校に均等に分散した方が編入先の中学校の負担も少なくて
すむと思う。

入曽駅近くの小学校跡地はどうなるのかが気になる。狭山市の市
益につながる有効利用を望む。

11

部活動の充実。部の数を増やす。顧問（担当者）や活動内容を
もっと活発なもの、熱の入ったものにして、充実して頂きたい。
勉強よりも軽くとらえられている学校関係者が多いようだが、部
活動でこそ力を発揮できる生徒もいるので、中学校での活動とし
て、もう少し重きをおいてほしい。
駐輪場の完備。
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№ 通学について 統合校の環境整備について その他

12

小学校の通学班と違い、時間帯が部活によっても個々になる為、
狭山台中生徒に関しては、現在の通学路で、車等に気をつけ安全
に注意して通学する様、家庭でも指導して、一人一人の生徒が心
がければ問題ないと思います。なるべく友達を誘い合い、下校な
ど特に冬季などは暗くなるのが早いので気をつけて地域でも見
守っていきたいと思います。統廃合による学区の範囲が広がり自
転車通学の生徒も多くなると予測されますので、学校内に駐輪場
を整備しないといけないと思います。事故等も起こらない様、指
導も必要になってくると思います。

施設整備についてですが、美術室の床がかなり老朽化しています
ので出来れば整備していただけたらと思います。
PTAの運営等、両校で話し合いを設け、スムーズに学校運営が出
来ます様に保護者も協力していけたらと思います。

統合により多くのメリットもあるかとは思いますが、急な環境の
変化にストレスを感じる生徒も出てくる事が予測されます。特に
中学三年生は受験が控えています。大事な学年です。家庭でもケ
アーをしつつ、教職員の皆様の気配りも宜しくお願い致したいと
思います。
現在の制服や鞄等は統合によりリニューアルするのでしょうか。
出来ましたら、鞄はリュックなどに変更して頂けたら、子供達の
身体への負担が軽くなると思うのですが…

13

私達が学生の頃と違い、カバンがすごく重たすぎる気がします。
又、飲み水も安全性が低くなっており、水筒も持参の為。何か良
い方法はないでしょうか？特に遠くから歩いてこられるお子さん
が心配です。

トイレが汚い（らしい）。洋式トイレが少ない。

14 特にありません。

受験の学年で統合となる学年について、合併が成績、内申の面で
不利とならないように事前に備えてほしい。
制服は見直しするのなら、台中が４０周年なので記念事業の一環
として取り組むのはどうか。

特にありません。

15
通学路に特に問題は感じませんが、利用する児童が通学路を把握
してない様で、気分で自由にいろいろな道を利用している様子で
す。

夕方、夜遅く暗い場所や人通りが少ないなど、注意し、整備して
ほしいと思います。又、商店街、コンビニのお客さんのさまたげ
にならない行動も各児童に徹底してほしいと思います。

16

制服や体育着、ジャージなどの統一はどうなのか？
部活動の統合はどうなるのか？
教室など特別教室などは、たりているのか？
子供たちのケアは、あるのか？
受験生の子供たちは、精神的に大変なのでは？

17

富士見小学区の方は遠くから通学されるので大変になると思いま
す。自転車通学を多くの方に許可して頂くことと、自転車置場の
整備をきちんとして頂きたいと思います。また、交通安全の指導
もきちんとして頂き事故がおきないよう配慮して頂きたいです。

３年生での合併となるためとても不安です。受験で子どもも親も
先生もナーバスになりやすいですし、今まで当たり前であった事
が当たり前でなくなることも多くなるでしょう。今から統一でき
るところは統一して頂きたい。
南側の校舎を利用するクラスはなにかと不便だし、職員室も遠い
ので学年職員室を作るなど、工夫してほしい。

制服、ジャージ、体操服など兄弟のものを利用したいと思ってい
たのに利用できなくなるのは経済的にも困ります。ジャージ、体
操服は台中で一度かわっているので、３人に違うものを購入する
のは不経済だと思います。学校名が「狭山台中学校」なので、
ベースは台中のまま、変更した方がいいと思うものだけを変えて
いくことが望ましいと思います（全てのことについて）。
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18

統廃合してからの学区範囲をみるとかなり広範囲にわたり距離も
長くなるのは当然で、自転車での通学をする生徒も多くでてくる
ことになるので、保険の加入、安全な運転、交通ルールを守るな
ど必要なことはたくさんあるので徹底することが大事です。これ
に伴い、現在狭山台中へ通う生徒の通学距離も見直し、改善して
ほしい。スクールバックに関しても肩から背負えるようなスタイ
ルに改善するのも良いかと思う。

施設整備に関しては通常の授業が行える最低限の設定をしてもら
いたい。
学校運営に関しては、
①クラス編成に関して→2.5倍に増えた生徒をMixするのは大変。
先生方もクラスの生徒個々のこと等事前に把握するのは難しい。
特に３年生は大事な時期なので、クラス編成は狭山台中生と東中
生と分けて編成してほしい。
②修学旅行は統合前の２年次に実施することが良い。集団行動な
のでやはり、３年次に統合して行くのでは厳しそう。
③行事などに関すること。体育祭、合唱祭等１、２、３年生のど
この学年にも関わるもの。３年生は特に集大成となるものだから
良き思い出を刻んでほしいので、統合前にこども達の意見も聞い
てもらえる機会を作ってほしい。全てが通るわけではないけれど
一方的に「決定しました。」という事後報告では納得しない生徒
もいるし、少しでも生徒ありきの行事だと思うので“やる気”を
起こさせる、前向きに取り組むことのできるような流れでお願い
したい。
④先生方の気持ちも考える。お役所の決定したことに従うことに
なる先生方。現場で尽力を尽くすのは先生なのです。どのような
学校運営を生徒達としていくのかは先生方なので、その意見も充
分聞いて頂き、柔軟な考えで対応して下さい。

19 部活の種類の増減があるのか？

20 良いと思います。
子供の人数が増えますが、組も増やしますか。何クラス増えます
か。

更衣室は、ありますか。

21 通学距離によっては、自転車通学を認める方が良い。 中庭の部分をもっと活用すれば良いと思う。

22 通学については何もありません。

統合後、人数の多い学校になるので、１クラスの人数をいっぱい
いっぱいにするのではなく、担任の先生がみきれる人数に調整し
て頂きたい。二つの学校が統合しますが、評価やテスト内容が他
の中学より厳しくならない様お願いしたいです。（部活の部長、
生徒会等の役職につく子が重複してしまいますが、どうするので
しょうか？）

23 遠くからくる生徒は自転車通学ＯＫにしてほしい。

南校舎の冷暖房工事ができていなければ、してほしい。
洋式トイレを増やし、バリアフリーに。
PTA室、相談室は残してほしい。
プールの更衣室、トイレの整備（トイレは体育祭や陸上の大会で
も使うため）。
自転車置場の増設。

以前小学校が統合し、他の人と違うのを嫌がったのでおさがりを
使えず、体育着、うわばき、学年帽子（プール用）などの購入に
費用がかかりました。狭山台中は２年前に学校の都合でジャー
ジ、体そう服が変更になり、学年カラーが兄弟で同じだったのに
おさがりが使えませんでした。そして、また今回の統合で制服、
ジャージ、体そう服、学年カラーがすべてかわると、下の子の時
にまた何一つおさがりが使えない状態になり痛い出費となりま
す。せめて変更するのは制服かジャージ類のどちらかにするなど
のご配慮をいただけたらありがたく思います。よろしくお願いし
ます。

24 特になし。 特になし。 特になし。
25 決定したことに従います。
26 特に問題なし。 特になし。 なし。
27 なし。 なし。 なし。
28 なし。 なし。 なし。
29 特にありません。決まった事に一任します。 特にありません。決まった事に一任します。
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30
まわりくどい言い方というか書き方をしているのでよくわからな
い点が多い。

２校が１つになると、部活動は、どうなるの？
片方あって、片方がないものは単純に増えるのか？
３年生の時に統合するので、制服、体育着は、どの学年から統一
するのか知りたい。
台中の伝統、東中の伝統をうまく伝承してほしい。
校歌は変わるのですか？

小学校の時、統廃合の説明会が急に決まったのか、お知らせがき
てから一週間位しかなく、仕事を休むことが出来なくて話をきく
ことが出来なかった。話を聞きたいと思っているので、連絡を早
くしていただきたい。

31 狭山台中なので問題ありません。
部活動のユニフォーム等、統合がなければ不要な負担増は理不尽
である。統合決定の時点で指針を定めておくべき。
通学に時間がかかる（遠い）生徒の下校時安全確保。

両校の長所をうまく生かしてください。
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